



加茂川だより

海南市立下津第二中学校
夢をかたり 汗をかき 絆をつむぐ
第3号 令和7年5月29日 発行

新緑の匂いと爽やかな風が心地よい五月ですが、今年は朝晩と日中の気温差が大きかったり、雨が降って蒸し暑い日もあったり、中旬には沖縄や奄美地方よりも早く、九州が梅雨入りしたとみられるというニュースが流れました。



学校行事の中でも大事な行事である修学旅行、職場体験、校外学習はお天気に恵まれ、それぞれの学年が充実した時を過ごすことができました。1年生は、中学校での初めての校外学習で、神戸の「人と防災未来センター」で防災について学習をしてきました。「ニフレル」にも行ってきました。2年生は職場体験。学校とは違う緊張での三日間で、仕事に対する学びや、地域の方々とのふれあいをとおした学びがありました。3年生は修学旅行。「My Best Memories ～最高の楽下二～」のスローガンを掲げ、自分たちでルールを考え、お互いに気配り、目配り、心配りをしながらの忙しくも楽しい東京での学びの三日間でした。



感想を紹介します。(一部抜粋しています。)

1年生

防災センターでは、阪神淡路大震災で起こったことが分かりやすく伝わるビデオを見ました。自分が体験したことではないけど、とても怖かったし、悲しいビデオを見ました。こんな過去があったから、日本は今、自然のことも考えながら進化しているのではないかと思います。ニフレルでは、動物たちに癒され、明日も学校がんばろうと思いました。私は、ニフレルにいたフクロウとホワイトタイガーに特に癒されました。明日の学校もがんばりたいです。

2年生

最初はとても緊張していたけれど、事業所の方達が親切に対応してくれて安心しました。一日目の仕事内容のラベル貼りでは、正確な位置に貼るのが難しかったです。事業所の方達を見ていると、とても素早くテキパキと動けていてミスなく作業していました。二日目の仕事内容の商品の袋詰めでは商品と同じくらいの装のサイズで商品を入れるのが、堅くて破らずにするのが大変でした。1日同じ作業をしたのでラベル貼りや袋詰めをととても素早くできるようになりました。このような仕事は、正確さ、速さが大切だと感じました。それを思うと毎日続けている事業所の方はとてもすごいなと思いました。今回の体験で仕事の大変さを実感することができました。

3年生

初めて行ったディズニーでは、待つ時間も多かったが、待っているときも友達としゃべったり写真を撮ったりしてさらに仲を深められた。キャストさんがとても良い接客してくれ、ステッカーもくれて私もこんなに優しい人になりたいと感じた。上野動物園で、パンダを探している外国人に尋ねられたのでそれなりの会話をした。「Have a nice day!」と言えたので、今回の旅行の目標は達成した。結局パンダには会えなかった。浅草ではみんなでメロンパンを食べたりUnoをしったりして、普段できないような体験もできた。最も印象的だったのは東京のビルの町並み。夕方になりかけくらいの時間帯のビル群が本当にきれいだった。夜、東京タワーから東京を眺めると、夕方とは違ってまた美しい夜景が見られた。たくさん写真を撮って、忘れられない光景になった。翌日の国会議事堂では、想像よりもすごくてびっくりした。天皇陛下が来られた時の部屋や、各党の部屋もあった。また行ってみたいと思った。この経験を活かして学校でもマナーを守っていきたい。



☆1年生が水泳実習、初めての定期テスト

5月21日(水)、下津プールをお借りして、1年生が水泳の授業を行い、2名のインストラクターの方にも教えていただきました。泳力テストでは、クロールと自由形の2回タイムを取りました。お弁当を食べてからは、着衣水泳も体験しました。

5月26日、27日は、1年生にとって初めての中間テストでした。定期テストは年間5回、テスト発表期間は、部活動もお休みで、学習に集中する1週間になります。1年生の様子はどうでしたかと聞いてみました。「課題学習も順調にこなして、ワークを2回も3回も繰り返し勉強しています」と聞きました。勉強に対する想いをしっかり持っていることに感心しました。自分にあった方法や取り組み方をこれから模索してください。・・・3年生は、テスト前の自主学習。静かに一人一人取り組んでいました。さすが3年生。自分でまとめたノートを見直したり、ワークの答えを隠して、何度も問題に取り組んだり、自分の勉強法をしっかり身に付けている人もいて、さすが3年生です。

◆◆6月行事予定◆◆ SC:スクールカウンセラー

1	日	
2	月	衣替え 交安指導
3	火	到達度テスト【3年】
4	水	SC
5	木	スポーツテスト
6	金	スポーツテスト予備日
7	土	県中学校選手権大会【卓球】 歯口の標語展 7日(土)～8日(日)
8	日	
9	月	第1回学校運営協議会
10	火	
11	水	SC
12	木	
13	金	
14	土	少年メッセージ2025海草地方大会
15	日	
16	月	交安指導
17	火	検尿一次
18	水	検尿一次予備日 期末テスト発表 SC
19	木	
20	金	卒業アルバム撮影日
21	土	
22	日	
23	月	
24	火	
25	水	期末テスト
26	木	期末テスト 検尿二次
27	金	期末テスト 検尿二次予備日
28	土	
29	日	
30	月	給食なし・弁当用意
7月 1日	(火)	交安指導
7月 2日	(水)	キッズサポートスクール【1年】 SC
7月 3日	(木)	租税教室【3年】
7月 5日	(土)・6日(日)	海草地方中学校総合体育大会【ソフトテニス】
7月 8日	(火)	生徒総会
7月 9日	(水)	SC
7月10日	(木)～16日(水)	個別面談
7月12日	(土)	海草地方中学校総合体育大会【卓球】
7月12日	(土)・13日(日)	海草地方中学校総合体育大会【バスケット】
7月15日	(火)	交安指導
7月16日	(水)	SC
7月18日	(金)	終業式、給食終了
7月20日	(日)	海草地方中学校総合体育大会【陸上】
7月22日	(火)～28日(月)	各種目県中学校総合体育大会

※現時点での予定です。変更もあり得ます。

給食の時間

授業や学年活動に時々お邪魔して、生徒の皆さんの姿を見ています。ある日は、給食の時間にお邪魔しました。学年によってちょうど配膳中だったり、「いただきます。」直前だったり、食事中でした。

ご飯の曜日で、おかずにご飯に汁物。おかずは煮物でした。ほんとはよく食べていました。3年生の中には、お茶碗に山盛りのご飯。おかずもたっぷりよそって、ゆっくり時間をかけておいしそうに食べていました。(あんまり時間が過ぎると「ごちそうさま」が先になってしまいますが)他の学年もおかわりをする人や、ジャンケンをして、ゆずり合いながらおかわりする光景もありました。たくさん食べることは嬉しいことです。おいしそうに食べている姿を見るとこちらもニコッと幸せになります。人の目が気になって・・・なんて思わず、しっかり食べて昼からのエネルギーにしてください。

動くアルバムでは・・・

2階正面玄関前には、画像が変わるアルバムがあります・・・と先月号で紹介しました。先週から、2年生の職場体験、1年生の校外学習、3年生の修学旅行の様子が映されています。生徒達の何気ない様子や表情が見ることができ、つい見入ってしまいます。

暑熱順化・・・体が暑さに慣れること。暑さに慣れていないと熱中症になる危険性が高まります。暑くなる前から暑熱順化をして、熱中症になりにくい体づくりをしましょう。ウォーキングや適度な運動、入浴、普段よりも長く歩く、階段の上り下りなど、日常生活でも汗をかくことができます。夏の暑さを乗り切るために、今から準備を！！